



Revista de Calidad Asistencial

www.elsevier.es/calasis



NOTICIAS DE LA SECA

Asociación Canaria de Calidad Asistencial (ACCA)

Ha habido cambios en la Junta Directiva. Tras el proceso electoral que se realizó en diciembre, la Junta de ACCA pasa a estar constituida por: Presidente: D. Ángel Antonio Hernández Borges (Hospital Universitario de Canarias). Vicepresidente: D. Carlos Mora Lourido (Complejo Hospitalario Universitario Insular-Materno Infantil). Secretaria: Dña. Nuria Bañón Morón (Hospital Universitario Nuestra Señora de Candelaria). Tesorera: Dña. Lourdes Urquía Martí (Complejo Hospitalario Universitario Insular-Materno Infantil). Vocales: D. Esteban Abeledo (Hospital Universitario de Canarias), Dña. Dora Medina Estévez (Hospital Universitario de Gran Canaria Dr. Negrín), Dña. Gregoria Torres González (Hospital Universitario de Canarias), Dña. Elena Seral Muñoz (Hospital Universitario Nuestra Señora de Candelaria), D. José Juan Alemán Sánchez (Gerencia de Atención Primaria de Tenerife).

Asociación Madrileña de Calidad Asistencial

El pasado 19 de febrero, se celebró la primera **Tertulia con Expertos** correspondiente a 2013: **Robótica y calidad de vida de los pacientes**. Aunque en la actualidad la robótica es una tecnología que se encuentra todavía en una fase muy primaria de desarrollo, en un futuro va a jugar previsiblemente un papel relevante en nuestra sociedad. Algunas de las aplicaciones de la robótica las encontraremos en el mundo asistencial, ayudando a los seres humanos a superar ciertas limitaciones físicas y cognitivas. Esto es de particular interés en un mundo envejecido, a causa del aumento de la esperanza de vida y las bajas tasas de natalidad, en el que cada vez habrá un porcentaje mayor de personas que necesiten asistencia. La robótica también puede también ser útil en otros campos relacionados con la salud, como por ejemplo la rehabilitación, la cirugía o la telemedicina. El profesor Miguel Ángel Salichs, catedrático de Ingeniería de Sistemas y Automática de la Universidad Carlos III una síntesis del tema e introdujo a los participantes de la tertulia en el mundo de la robótica, avanzando información de un proyecto que se está desarrollando junto a la Asociación de Enfermos de Alzheimer.

Sociedad Valenciana de Calidad Asistencial (SVCA)

En 1987 se celebró en Valencia -precisamente en el Hospital La Fe- el V Congreso de SECA, por aquel entonces como Congreso Nacional de Control de Calidad Asistencial. En aquellos años ya se empezaban a establecer los juncos de la futura gestión de la calidad asistencial, si bien la mayoría de los estudios versaban sobre adecuación, reducción de la variabilidad y elaboración de protocolos.

A lo largo de estos 26 años se han producido notables cambios, de tal manera que la calidad asistencial ha pasado a ser un compromiso ineludible de todos los servicios de salud. Hoy en día la calidad ocupa un lugar destacado en las agendas de trabajo de directivos, staff y personal asistencial, es un área en creciente desarrollo, y de la mano de las tecnologías de la información y de la comunicación (TICs) ha

despegado, permitiendo asegurar niveles de calidad en las prestaciones inimaginables hasta hace relativamente poco tiempo.

Este año se celebra en Valencia el XXXI Congreso de la Sociedad Española de Calidad Asistencial, en el que podremos ver cómo contribuyen estas nuevas tecnologías a la mejora de la calidad y de la seguridad de los pacientes, y qué desarrollos veremos en los próximos años. Juntos podremos debatir sobre cuestiones de intensa actualidad en torno al concepto de gobernanza clínica, enfoques de atención a la cronicidad, gestión de riesgos, o el nuevo papel del paciente en la sociedad de la información. El Congreso también se moderniza en esta XXXI edición, y la tecnología nos aportará algunas sorpresas que esperamos no te pierdas. Recuerda que, los días 23 a 25 de octubre ¡te esperamos en Valencia!!

Sociedad Murciana de Calidad Asistencial (SOMUCA)

El pasado 26 de Febrero se celebró la Asamblea General Extraordinaria de SOMUCA. Durante la misma, se presentó la memoria de actividades de 2012, de entre las que se destacan:

- Visita al Museo Ramón Gaya.- Actividad sociocultural, en forma de visita privada para nuestros Socios.
- Foro de Dolor.- Se realizó en Caravaca en colaboración de la Sociedad Murciana del Dolor y contó con la asistencia de 79 profesionales.
- Foro de Seguridad del Paciente.- Tuvo lugar en el Hospital Morales Meseguer, con 181 inscritos y contó con la colaboración de la Coordinación Regional de Seguridad del Paciente.
- Mesa de Calidad del Congreso Nacional de Matronas.
- III Simposio SOMUCA "Eficiencia y Sostenibilidad del Sistema Sanitario".- Se desarrolló en el Hospital Santa Lucía de Cartagena, con 251 participantes.
- Proyecto Calyso.- Es el primer proyecto científico corporativo de SOMUCA.
- Ayudas a la difusión de la investigación.- Se financiaron 5 ayudas para la inscripción en el Congreso de la SECA en Bilbao.
- Repositorio Institucional.- El Consejo de Gobierno de la Región de Murcia dio luz verde a un convenio entre la Consejería de Sanidad y Política Social y SOMUCA para la aportación de contenidos al repositorio institucional en Ciencias de la Salud de la Región de Murcia.

Así mismo, se ha aprobado el programa de actividades para 2013, que se compone de:

- Ayudas a la investigación.- Con una dotación global de 10.000 € se financiarán, además de inscripciones a Congresos de Calidad, ayudas a Socios para proyectos de investigación, así como financiación de proyectos corporativos.
- Visita cultural privada al Teatro Romea.
- Foro Regional de Salud Reproductiva.
- IX Congreso Regional de Calidad Asistencial. Se celebrará en el Hospital Reina Sofía de Murcia, del 12 al 13 de Junio.